

Rechtlicher Leiter

Datum: 14.10.2014 Telefon 233 - 66520 Telefax 233 - 66527 Sachbearbeitung

Kommunale Gesundheitsvorsorge in Schulen Umsetzung des Konzepts "Ärztin/Arzt an der Schule" an Münchner Mittelschulen 2012/2014 Untersuchungsangebot für Übergangsklassen

Per E-Mail an:

CC: absolute für Gesundheit und Umwelt

Sehr geehrte Damen, sehr geehrte Herren,

das Staatliche Schulamt begrüßt die Vorlage zur Ausweitung des Konzepts "Ärztin/Arzt an der Schule" an Münchner Mittelschulen und den Ausbau des Tagesangebots.

Von besonderer Bedeutung ist dabei die Absicht allen Schülerinnen und Schülern der Übergangsklassen in Grund- und Mittelschulen eine schulärztliche Untersuchung anzubieten. Übergangsklassen – derzeit 85 – sind Klassen, in denen Kinder unterjährig auf Grund von Zuzugs aufgenommen werden mit dem Ziel, Deutschkenntnisse zu erwerben bzw. Deutschkenntnisse soweit zu erlangen, dass sie in die Regelschule übergeführt werden können. Sie sind durchlässig und von wechselnder Zusammensetzung; bei Bedarf werden auch während des Jahres Übergangsklassen zusätzlich gebildet. Aus diesem Grunde wäre es sehr wünschenswert, wenn die schulärztliche Untersuchung der Kinder in Übergangsklassen intensiviert werden würde und jedes Kind eine Erstuntersuchung bekommen würde. Der schulische Lernerfolg hängt oftmals einfach davon ab, dass gesundheitliche Einschränkungen, wie z.B. schlechtes Hören, schlechtes Sehen oder sonstige gesundheitliche Defizite möglichst frühzeitig erkannt und korrigiert werden.

Mit freundlichen Grüßen i.V.